
港議員敦促美政客放棄政治操弄
強調特區續堅決維護國家主權安全發展利益 依法懲治危害國家安全行為

有美國議員日前再次提出所謂「法案」，要求檢視將多位香港特區政府官員以及多位法官

和檢控官列入所謂「制裁」名單。香港五大政團的立法會議員昨日強調，香港特區會繼續堅

決維護國家主權、安全、發展利益，全面準確貫徹「一國兩制」方針，依法有效防範、制止

同懲治危害國家安全的行為，同時依法保障香港市民的合法權利同自由。他們並敦促別有用

心的美國政客，放棄一切損人不利己的政治操弄，停止以任何形式干涉香港事務及中國內

政。 ●香港文匯報記者 黃子龍

財爺：歐洲前沿金融科企有意落戶香江
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香港文匯報訊 香港
特區政府財政司司長陳
茂波上周到瑞士達沃斯
出席世界經濟論壇年
會。他昨日發表網誌
指，香港的制度優勢、
區位優勢和國際競爭力
都獲得國際認同，有歐
洲的前沿金融科技企業
表示正計劃落戶香港，
作為其拓展亞洲業務的
基地。他也特意邀請他
們率領商務代表團來
港，探索香港、粵港澳
大灣區以至內地的龐大機遇。

赴達沃斯介紹港優勢和最新發展
陳茂波昨日表示，這次出席年會，他分享香港
在應對氣候變化、綠色金融和金融創新等領域的
經驗和觀點，並交流對不同經濟和金融議題的看
法和關注點，從而多角度介紹香港的優勢和最新
發展方向，探討如何加強合作，開拓更多互利共
贏的機遇。
他指出，第一，與會者對全球發展格局，尤其

中美經濟情況以及兩國關係往後發展有着高度關
注。在當前全球經濟漸趨多極化、碎片化的新格
局中，與仍然相信多邊合作還是會帶來互利共贏
結果的經濟體結伴，讓彼此都可以發展得更好更
快。
第二，科技革新帶來的機遇和挑戰，是全球關
心和須聚焦應對的重要課題。今屆年會的主題是
「智能時代的合作」，如何在全球範圍建立人工
智能的治理框架、讓相關發展安全有序並朝有利
人類的方向邁進，做好風險管理並梳理當中的道
德倫理問題，都需要跨越國界的合作。

第三，在國際格局變遷的同時，人類亦面臨例
如氣候變化日漸緊迫的威脅。不少與會者都認
同，必須要通過公營、私營和慈善界別的協作，
以槓桿和匯聚更多資金作影響力投資為氣候、轉
型以至是可持續發展項目提供更大支持。
第四，全球南方已成為制訂國際議程的重要參
與者，甚至是推動者，正影響着全球治理體系的
改革。可以說，全球治理格局正出現深刻的改
變。香港可以在不同領域，例如科技和綠色金融
方面，助力連結國家與發達經濟體以及全球南方
新興市場，貢獻其聯動發展。

民建聯立法會議員陳學鋒、林琳，聯同多名民建
聯區議員、青年民建聯成員，昨日到美國駐港

澳總領事館請願，譴責美方粗暴干涉香港事務，並
敦促美國政府立刻停止違反國際法和國際關係的行
為。他們強調，自香港國安法及維護國家安全條例
實施以來，標誌着香港的法治步入體系完善、效能
可靠的新階段，確保「一國兩制」實踐在正確軌道
運行。「香港國安法堅持尊重及保障人權，在主要
普通法司法管轄區都有相似規定，自香港國安法實
施以來，香港在全球金融中心指數排名中重返第三
以及榮獲『2024年全球自由經濟體』，展望未來，
香港的前景一片光明。」
他們指出，隨着國家「一帶一路」倡議的深入推

進和粵港澳大灣區建設的加速發展，香港必將迎來
更多的發展機遇。因此，美方對於香港國安法的抹
黑純屬無稽之談。

批美政客行為卑劣虛偽「雙標」
工聯會立法會議員陳穎欣說，美方政客提出所謂

「法案」，要求檢視將多位香港特區政府官員及多

位法官、檢控官列入所謂的「制裁」名單，顯然是
妄圖恫嚇維護國家安全的有關人員，並以不實和偏
頗言論，刻意誤導公眾、抹黑香港國安法。
她狠批美政客的卑劣行為虛偽「雙標」，其政治

目的昭然若揭，敦促美方立即停止一切干預，並提
醒美政客無權對香港事務說三道四，應遵守國際法
和國際關係基本準則。
經民聯立法會議員梁美芬表示，美國亦奉行普通

法，美國個別議員向香港的法庭和檢控官施壓，即
嚴重妨礙司法公正。此外，所謂「制裁」行為完全
不尊重國際法，甚至漠視國際法。因為香港是中國
的一部分，中國一直擁有香港的主權，美國絕對不
可以干預香港的司法公正。
她強調，香港實行普通法制度，所有案件皆完全

按照香港的法律程序審訊。香港法治排名在國際上
名列前茅，大家都尊重普通法制度，美國國會部分
議員應該尊重及支持由香港法院去審理相關案件，
而不是提什麼「制裁」去嚴重妨礙香港的司法公正。

港肩負憲制責任護國安是國際共識

新民黨立法會議員李梓敬說，美國政客所謂的
「制裁」，根本完全是政治操弄，目的就是誤導國
際視聽，破壞香港穩定。
他指出，香港特區肩負憲制責任維護國家安全，

這是無可置疑的國際共識。根據聯合國憲章及國際
法，維護國家安全是每個主權國家的基本權利。事
實上，世界上許多普通法司法管轄區，都設有完善
的國家安全法律。「美國政客故意對自己國家同盟的
國安法律視而不見，反而對香港國安法作出種種無
理攻擊，此等雙重標準及政治霸權，令人不齒。」
自由黨立法會議員李鎮強指出，香港國安法實施

4年多以來，社會重回正軌，香港對外資吸引力有

增無減，加上2024年實施的維護國家安全條例進一
步填補本港法律漏洞，令市民可正常生活。《世界經
濟自由度2024年度報告》顯示，香港在165個經濟體
中獲評為全球最自由經濟體。這些都證明着香港國
安法的事實，令香港社會重回正軌。「美國政客對
這些事實視若無睹，屢次以偏頗言語抹黑香港國安
法及香港的營商環境，甚至企圖以所謂『制裁』的
方式恫嚇履行職責的香港官員，實在別有用心。」
李鎮強表示，相信所有盡忠職守的香港官員都將

無懼威嚇，繼續堅定不移地履行維護國家安全的責
任，繼續鞏固香港發展的安全根基，推動「一國兩
制」實踐行穩致遠。

香港文匯報訊 香港特區政府近年積極推出
多項招商引資政策，投資推廣署署長劉凱旋昨
日出席一個電台節目時表示，投資推廣署未來
的招商引資觀念要有突破，要為海外企業提供
人才和資金匹配服務，並且要更積極向海外推
廣香港優勢。
劉凱旋表示，基於地緣政治、中美角力等
因素，外界常有人唱衰香港，但數字說明一
切。去年來港的公司數目和投資額都有增
長，不少企業走向國際時都會以香港作為試
點，在香港「打響名堂」後，再到內地或外
國城市發展。

要為海外企提供人才資金匹配服務
她指出，投資推廣署未來的招商引資觀念要
有突破，不單要鼓勵海外企業來港開設公司，
還要為他們提供人才和資金匹配服務。外商對
香港營商環境有信心，去年共引入539間公司
來港，當中半數來自內地，其餘是美國、法
國、英國和新加坡；來自內地及其他不同地區
的企業數目均有增長；落戶香港的企業主要是
從事創新科技、金融、家族辦公室、旅遊及款
待、專業服務及綠色產業等。
此外，投資推廣署會更積極「走出來」向海
外推銷香港。她表示，港人對本港市場時有負
面，但不少外國企業都看好香港，亦認為亞洲
及大中華地區的經濟增長動力仍然較高。
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●多名民建聯成員昨日到美國駐港總領事館外請願，強烈譴責美國政客恫嚇維護國家安全的特區人員，敦
促美國政府立刻停止違反國際法和國際關係的行為。

●陳茂波出席「2025財新．達沃斯CEO午餐會」並致辭。
陳茂波網誌圖片

●陳茂波參與世界經濟論壇年會以「防範金融割裂」為題的
專題討論環節。 陳茂波網誌圖片
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新任文化體育及旅遊局局長羅淑佩日前

接受本報訪問時表示，希望透過政府、業

界和每位市民的共同努力，構建很好的旅

遊生態圈，讓來港旅客玩時樂而忘返、回

去後念念不忘、之後一來再來。香港要做
「旅客常來」的開心旅遊，而不做「殺雞
取卵」的一次性旅遊，這一理念有助香港
旅遊邁向結構轉型新一步。國家的大力支
持，給予香港旅遊創新求變的底氣，政府
要堅定創新，推動業界提升服務質素、開
啟海洋旅遊體育旅遊新篇，做好灣區「一
程多站」旅遊融合文章，強化對國際旅客
吸引力。政府、業界、市民人人當好旅遊
大使，構建旅客開心生態圈，讓旅客常來
香港、享受開心。

中央陸續有來的惠港措施，為香港旅

遊業提供強大助推力。中央港澳辦、國

務院港澳辦主任夏寶龍早前提出要樹立

「香港無處不旅遊」理念，為香港旅遊

應對結構轉型陣痛打開思路。羅淑佩上

任伊始，即倡導市民樹立「人人都是旅

遊大使」理念，她日前接受本報專訪時

表示，希望香港與旅客的關係是「細水

長流」式，每次都給旅客很好的體驗，

吸引旅客來港享受香港不同的好，希望

做到：首先旅客樂而忘返，在香港玩時

好開心；第二念念不忘，回去後「心思

思又想再來」；第三就是一來再來，這

樣香港就會有一個很好的旅客生態圈，

旅客變成香港「常客」的時候，市民甚

至都和旅客建立了一種感情。

羅淑佩所提的旅客與香港關係的「三境

界」，令人耳目一新。其實這也是旅遊的

基本步，關鍵是如何落實理念，切實提升香

港旅遊的競爭力。本報認為，至少要做到以

下三點：

一是香港要提升服務質素、擦亮「香港開
心」招牌、切實杜絕「殺雞取卵」的短視行
為。過往「鬥平」的低價團誘導旅客購買質

次價高商品、以混亂資訊強迫旅客高價購買

藥材等，自然是「殺雞取卵」，傳統旺季酒

店一間普通房收費幾千甚至過萬元，算不算

「殺雞取卵」？這值得業界深思。

二是香港要加大力度創新文旅產品、提升
香港旅遊產品競爭力。羅淑佩表示，希望能

辦好粵港澳首次合辦的全運會這一頭等盛

事，並探索香港一些有潛力的島嶼資源，如

讓遊客體驗在島嶼露營、住進大帳篷，甚至

參加釣魚、坐遊艇等活動。本港的海洋旅

遊、體育旅遊優勢突出，亦切合國家發展文

旅遊的方向，政府要前瞻規劃、引導民間資

本參與發展，如海洋運動旅遊可考慮服務內

地大中小學的寒暑假遊學，大嶼山旅遊可引

入國際資本整體開發等。

三是香港要「走出去」、「請進來」，強
化對國際旅客吸引力，做好灣區旅遊「一程
多站」文章。羅淑佩強調要有「內部聯

動」、「協同發展」思維，多動腦筋「吸客

返來」，這切中肯綮。香港美酒佳餚巡禮與

郵輪合作、演唱會部分票有含住宿及觀光的

套票，香港與澳門、深圳在盛事上合作，香

港與灣區發展「一程多站」旅遊、多考慮其

他城市有什麼亮點可與香港組合等，這類聯

動協同發展思維，有助文化、體育與旅遊互

促共進，打造香港成為更具吸引力的國際旅

遊目的地。

人人當旅遊大使 構建旅客開心圈
年近歲晚，特區行政長官李家超及特區政府主

要官員，連日來在全港18區進行關愛送暖大行

動，落區探訪不同家庭，了解他們的居住和生活

狀況，並送上節日的祝福和溫暖。特區政府過去
一年展現了實事求是、善作善成的施政新風，在
多項民生議題上取得了顯著的成效。官員落區傾
聽民心民情，有利於更精準有效施政，加快進度
拚經濟、謀發展、惠民生，以重新定義的「香港
速度」邁進向前。

在連日來多場落區送暖中，李家超走訪了多個

社區，包括在紅磡社區客廳與基層家庭一起製作

和品嘗盆菜、湯圓，共慶新春。在溫馨的氛圍

中，李家超透露了一個令人振奮的消息：政府今

年將增設至少三個社區客廳，預料年中開始運

作，而且很快會公布簡約公屋第二期申請。這些

政策措施的落實將為更多基層家庭提供實質性的

幫助，讓他們在繁華的都市中找到一個屬於自己

的溫暖之家。

社區客廳作為特區政府改善民生的一項創新

舉措，自推出以來便受到了基層家庭的熱烈歡

迎。以紅磡社區客廳為例，該客廳由香港聖公

會福利協會營運，受惠家庭平均步行 5 分鐘到

10 分鐘便可到達，提供了共享廚房、洗衣房、

浴室等設施，以及學生功課輔導等社區支援服

務，極大地提升了基層家庭的生活質素。該社

區客廳目標一年內服務 6 萬人次，目前已完成

83%。

李家超在走訪中表示，有很多基層家庭期待入

住簡約公屋，也希望社區客廳盡量能幫助他們。

他強調政府會不斷努力，力求做得更好。他並鼓

勵基層家庭把握機會，積極申請簡約公屋和社區

客廳，早日享用更舒適的居住空間。這番話給基

層家庭帶來了極大的鼓舞和希望。

除了社區客廳外，簡約公屋也是特區政府改善

民生的重要一環。首批位於元朗攸壆路的簡約公

屋將在第一季落成入伙，月租低廉，且營運機構

會提供多元支援服務，幫助住戶適應新環境。對

比劏房的高昂租金，簡約公屋為基層家庭提供了

一個更加經濟、舒適的居住選擇。

在一系列歲晚關愛送暖大行動中，我們看到了
特區政府對民生議題的高度關注，更看到了政府
實事求是、善作善成的施政態度。政府官員們親
自走訪基層家庭，聽取他們的意見和建議，將有
助於政府在新的一年裏更精準有效施政，加快各
項惠民措施見實效。

在推動民生政策的同時，特區政府也沒有忽視

經濟發展的重要性。特區政府全速發展北部都會

區作為未來香港發展新引擎，日前公布了新界北

新市鎮及馬草壟規劃，將優先發展香園圍口岸商

住區。隨着北部都會區發展的持續推進，將為香

港經濟帶來新的增長點。

此外，特區政府還積極推動多項交通基建項

目，以配合北部都會區的發展。北都公路通過引

入科技進行勘查研究、縮短隧道走線等方式，成

功地削減了前期勘查工程的預算開支和工期，展

現了特區政府提升效率的決心和成效。

過去，「香港速度」曾是高效的代名詞，但近

年來多項基建項目因繁複的程序和個別政客濫用

司法覆核而受阻。如今，在落實「愛國者治港」
的原則後，特區行政立法充分合作，政通人和，
團結一心拚經濟、謀發展。這使得「香港速度」
得以重新展現，香港發展也得以重新加速。

在新的一年裏，相信特區政府能繼續保持高效

務實的施政風格，推動各項民生政策落實、見

效，帶領社會各界攜手並進、共同努力，為香港

的繁榮穩定和長治久安貢獻自己的力量！

官員落區暖基層 施政新風拚發展


